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AGENDA
De Septembre à Décembre  2023

SEPTEMBRE
Lundi 4 septembre _________________________________________ Rentrée des classes

Samedi 9 septembre ____________________________________Forum des associations

 Accueil des nouveaux arrivants

Samedi 16 septembre ____________________________________________ Feu d’artifi ce

Dimanche 17 septembre ___________________________________Fête de la Saint Denis

Mardi 26 septembre ____________________________________ Conseil municipal 20h00

OCTOBRE
Vendredi 6 octobre __________________________ Ciné-Sologne 20h30 salle du conseil

Mardi 31 octobre ______________________________________ Conseil municipal 20h00

NOVEMBRE
Vendredi 3 novembre _____________________________________________ Ciné-Sologne

Dimanche 19 novembre ___________________Randonnées « les chemins d’automne »

Samedi 24 novembre ____________________Assemblée générale du comité des fêtes

Mardi 28 novembre ____________________________________ Conseil municipal 20h00

DÉCEMBRE
Vendredi 1er décembre ___________________________________________ Ciné-Sologne

Samedi 9 décembre_______________________ Syntonie, Concert de Noël église Ardon

Mardi 19 décembre ____________________________________ Conseil municipal 20h00
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Edito
Par Jean-Paul Roche - Maire

A lors que les vacances d'été approchent, je tiens à sou-

haiter à chacun d'entre vous d'excellents congés. En 

cette période de l’année, je tiens à mettre en lumière toutes les 

études et réfl exions qui ont été nécessaires pour la réalisation 

de nos projets en cours et futurs.

Ces études ont permis de comprendre les besoins de notre 

population et de prendre en compte les contraintes budgé-

taires. 

Grâce à une approche réfl échie et collaborative, nous pour-

rons ainsi réaliser plusieurs projets qui auront un impact positif 

sur notre quotidien.

Permettez-moi de remercier vivement toutes celles et ceux qui 

ont apporté leur contribution et ainsi participé à la réussite 

de ces projets : notre équipe municipale, nos agents et vous 

chers concitoyens qui avez été sollicités. 

En effet les travaux de sécurisation de la route d’Olivet au 

centre bourg seront réalisés durant le deuxième semestre 

2023 et le début des travaux de l’extension du pôle santé est 

programmé avant fi n 2023 . 

En outre la mise en place d’une antenne proche du bourg per-

mettra d’améliorer considérablement les communications té-

léphoniques.

Néanmoins, il est essentiel de reconnaître les défi s auxquels 

nous sommes toujours confrontés. Notre économie locale a 

été impactée par les évènements de ces dernières années et 

nous devons redoubler d'efforts pour soutenir nos commer-

çants et nos entrepreneurs.

Les effets du réchauffement climatique nous imposent la plus 

grande vigilance pour assurer la protection de tous mais plus 

particulièrement des plus fragiles  lors des périodes de fortes 

chaleurs.

Nous devons également continuer à investir notamment dans 

nos services publics pour garantir un avenir durable à nos 

concitoyens.

Courant septembre, la délivrance des pièces d’identité se fera 

en Mairie à Ardon et les services périscolaires seront adap-

tés en fonction du nombre d’enfants inscrits pour la prochaine 

rentrée scolaire puisque nous retrouvons une 4° classe.

Chaque décision sera prise en gardant à l'esprit notre vision 

à long terme pour assurer une commune prospère et respec-

tueuse de l'environnement.

 Le programme de développement urbain a permis la construc-

tion de logements pour accueillir de nouveaux habitants et ain-

si poursuivre la dynamique engagée depuis plusieurs années.

Mais notre travail ne s'arrête pas là, nous sommes résolus à 

poursuivre nos efforts et continuerons à construire un avenir 

prometteur pour notre commune.

Au nom de l'équipe municipale, je vous adresse mes sincères 

remerciements pour votre confi ance.

Bien à vous,
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PERSONNEL TECHNIQUE COMMUNAL

Tâches récurrentes ou occasionnelles, 
ils veillent tous les jours au bien-être 
et bien-vivre des Ardonnais.
À pied d’œuvre dès 8h00 chaque matin, Olivier, Alexandre et 

Philippe, des services techniques de la mairie sont les garants 

du cadre de vie des Ardonnais.

Tout au long de l’année ces agents des services techniques 

interviennent dans de nombreux domaines avec des missions 

très variées. Ce sont eux qui entretiennent les bâtiments pu-

blics, les espaces verts, certaines portions de voirie et vaquent 

à la propreté de la ville. Ils sont présents dès qu’un événement 

vient perturber la vie.

Une connaissance profonde du territoire
Les noms des écarts, Olivier est bien le seul à les connaître. 

Fort de 20 ans au service de la commune, il transmet son ex-

périence à Alexandre, 26 ans, tout juste recruté il y a un an. 

Le lundi, dès 8h00, autour d’un café, André Raigneau, le Pre-

mier adjoint au maire rencontre les agents pour faire un point 

sur la semaine passée et celle à venir. Un état des lieux des 

travaux à opérer est listé. Le mardi et jeudi matin, des nou-

veaux points sont faits. En cas d’urgence, André informe en 

premier Olivier qui prend en main la demande. C’est le mo-

ment aussi pour parler des horaires de travail, en période de 

forte chaleur.

Ils œuvrent dans quatre grands domaines.
La voirie : Comme le désencombrement des voiries, la propre-

té, en vidant les poubelles des étangs, du parking de Limère, 

en déplaçant les bennes. Ils entretiennent les réseaux d’éva-

cuation d’eaux pluviales. A la période de Noël, les agents se 

chargent de décorer le village.

Les espaces verts avec la taille, l’élagage, le fl eurissement où 

ils ont libres cours à la plantation mais respectent l’environne-

ment en choisissant des fl eurs et plantes pas trop gourmandes 

en eau. Si la tonte des lotissements dans le bourg d’Ardon est 

entretenue par une société privée, les agents communaux se 

chargent de la tonte de Limère, du nettoyage des trottoirs et 

de leurs bordures, soit environ 8 km.

Les bâtiments communaux n’ont plus trop de secret pour Oli-

vier, école, gymnase, mairie, annexes. Il profi te de tous les tra-

vaux, chauffage, électricité, plomberie, peinture, pour former 

Alexandre.

La gestion de l’eau et de l’assainissement en régie font par-

tie aussi de leurs tâches (pose de compteurs, réparation de 

fuites...).

Concernant les manifestations, ils apportent leurs technici-

tés et la logistique pour tous les événements de la commune, 

qu’ils soient festifs, culturels ou scolaires…

Combien de fois ont-ils déroulé les tapis pour permettre aux 

LES HOMMES DE L’OMBRE
Chaque jour, vous les croisez ou vous les rencontrez dans le cadre de leurs fonctions. Les agents des ser-
vices techniques ont à cœur de rendre notre commune plus belle, plus propre, plus agréable à vivre.

Olivier Germain, 57 ans offi cie 
dans la commune depuis 22 ans.
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PERSONNEL TECHNIQUE COMMUNAL

associations de pouvoir bénéfi cier du gymnase ? Pour infor-

mation, le tapis à dérouler pèse 80kg, travail assez physique. 

Du matériel pour éviter la pénibilité
En abordant le sujet de l’équipement, Olivier sourit et se rap-

pelle du temps, où il a commencé, avec seulement une pelle 

et un râteau. Il se rend compte des efforts que le 1er adjoint 

au Maire, Monsieur Raigneau fait pour rendre le travail moins 

pénible aux agents et moins dangereux, location d’une mi-

ni-pelle pour planter les arbres à l’étang municipal, mais aus-

si location de matériel pour l’élagage des arbres. Ce matériel 

plus performant réduit la pénibilité et s’avère une nécessité.

Les qualités indispensables en milieu rural !
Olivier et Alexandre le savent bien, l’écoute, la discrétion, le 

dynamisme, la polyvalence et l’autonomie sont les qualités in-

dispensables dans les petites communes. 

Pas besoin de carte ou GPS pour Olivier pour se rendre 

dans un lieu-dit. Cependant, Alexandre, en tant que res-

ponsable du bon fonctionnement de la déchetterie le mer-

credi et samedi fréquentent plus les nouvelles « têtes » ! 

A eux deux, les ardonnais n’ont plus de secret !

Le début de l’année est l’occasion pour la municipalité 

d’adresser les vœux aux employés municipaux et surtout de 

les mettre à l’honneur. Cette rencontre annuelle est idéale pour 

saluer l'engagement des agents municipaux qui mènent leur 

action de service au public pour faire de la commune d’Ardon 

une ville à vivre.

En février 2021, le Maire Jean-Paul Roche remet 
à Olivier la médaille de travail 

pour ses 20 ans passées au service de la commune.

Alexandre, Baudry 26 ans, 
a rejoint l'équipe technique en août 2022.

Cédric Michel a rejoint l'équipe technique en mai, pour remplacer 
temporairement, Philippe Lahache.
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DOSSIER INRAE  

Toujours dans l’optique de vous faire découvrir 
les entreprises implantées sur votre territoire, 
ARDONMAG s’est rendu courant juin 
dans la zone de Limère sur le site 
de l’INRAE, à la rencontre de Marc Guérin 
Président du Centre Val de Loire de l’INRAE.

INRAE : un institut de recherche 
au service de l'environnement 
INRAE, l’Institut National de Recherche pour l’Agriculture, 
l’Alimentation et l’Environnement, est un acteur majeur de 

la recherche et de l’innovation. INRAE au niveau national 

rassemble une communauté de 12 000 personnes (dont en-

viron 200 sur Ardon), avec 267 unités de recherche service et 

expérimentales implantées dans 18 centres de recherche sur 

toute la France. L’institut se positionne parmi les tout pre-

miers organismes de recherche au monde en sciences agri-

coles et alimentaires, en sciences du végétal et de l’animal, 

et en écologie-environnement. INRAE a pour ambition d’être 

un acteur clé des transitions nécessaires pour répondre 

aux grands enjeux mondiaux. Face à l’augmentation de la 

population, au changement climatique, à la raréfaction des 

ressources et au déclin de la biodiversité, l’institut construit 

des solutions pour des agricultures multi-performantes, une 

alimentation de qualité et une gestion durable des ressources 

et des écosystèmes.

L’ INRAE développe des recherches et des études, sources 

d’innovations pour une meilleure durabilité des ressources na-

turelles et des systèmes agricoles et forestiers ainsi que de 

la biodiversité qui leur est associée. Grâce à ses plateformes 

technologiques, les analyses peuvent se faire aux différentes 

échelles de la molécule, de l’individu, des populations et des 

écosystèmes. L’imagerie permet désormais de visualiser et de 

suivre dans le temps les mécanismes physiologiques et phy-

siopathologiques. Les dispositifs expérimentaux permettent 

de développer de nouveaux modèles et d’étudier des res-

sources génétiques, animales, végétales ou microbiennes 

pour acquérir des données. Ils ouvrent également la possibilité 

de tester de nouvelles démarches durables.

Vue aérienne du site en construction en 1971 (avec des alentours 
beaucoup moins boisés qu'aujourd'hui).
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Deux grands domaines de recherche
Les recherches menées sur le site d’Ardon s’articulent autour 

de deux grands axes :

1. Dynamique des sols et gestion de l’environnement

Les sols participant à la fois à la production agricole et à la 

protection de l’environnement, leur étude est particulièrement 

importante pour le développement durable. Les chercheurs 

étudient les interactions entre les propriétés physiques des 

sols, leurs émissions de gaz à effet de serre et la gestion 

quantitative de la ressource en eau.

2. Biologie intégrative des arbres et de la biodiversité 
associée pour la gestion durable des écosystèmes forestiers

Pour garantir la durabilité de la ressource forestière et la biodi-

versité qu’elle héberge, les équipes étudient les mécanismes 

de formation du bois, intègrent les mesures scientifi ques, à 

différentes échelles. Leurs recherches portent aussi sur la va-

lorisation des ressources génétiques forestières en vue d’une 

production durable de bois dans un contexte climatique chan-

geant.

Les études et la surveillance
En parallèle, les populations d’insectes vivant au sein de ces 

écosystèmes sont étudiées, en particulier pour comprendre 

les mécanismes d’expansion, sous l’effet des changements 

environnementaux, de certaines espèces susceptibles d’avoir 

un impact économique et écologique sur le devenir des peu-

plements, voire sur la santé humaine.

Les sols participant à la fois à la production agricole et à la 

protection de l’environnement, leur étude est particulièrement 

importante pour le développement durable.

L’origine du site d’Ardon remonte à 1967. Initiateur du projet 
Jean-François Lacaze (au millieu) a souhaité développer une 
activité forestière en forêt tempérée. 
Le temps d’obtenir les fi nancements et les autorisations, le site 
ouvre offi ciellement en 1976 sous Giscard d’Estaing avec comme  
ministre de l'agriculture Pierre Méhaignerie (à gauche sur la 
photo) qui viendra inaugurer le site.          

Laboratoire d’ingénierie cellulaire de l’arbre, serres et laboratoires

UN ACTEUR MAJEUR 
DE  L'ENVIRONNEMENT
À L'ÉCHELLE NATIONALE 
ET INTERNATIONALE
ANCRÉ DANS NOTRE TERRITOIRE
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Inventaires et systèmes 
d'informations environnementaux

Conservatoire européen d’échantillons
des sols

Outre la surveillance de la qualité des sols, l’inventaire carto-

graphique et la constitution de systèmes d’information envi-

ronnementaux nationaux en lien avec les sols de France, les 

équipes étudient les déterminismes du fonctionnement des 

sols pour, d’une part, protéger ceux-ci du tassement et des 

effets de l’érosion et, d’autre part, améliorer l’alimentation en 

eau des cultures et réduire les émissions de gaz à effet de 

serre par les sols.

Partenariats, valorisation et innovation

Partenariat socio-économique et agricole

L’INRAE héberge divers partenaires agricoles et développe 

des collaborations avec les chambres d’agriculture. Il ac-

cueille diverses start-up issues de ses propres travaux. Une 

politique de renforcement du partenariat socio-économique 

est menée avec le soutien fi nancier des collectivités territo-

riales. Le centre accueille le siège social de certains parte-

naires professionnels comme l’interprofession de la fi lière bois 

en région Centre-Val de Loire - Fibois CVL. Des locaux sont 

de plus disponibles pour l’accueil de partenaires scientifi ques 

ou économiques souhaitant bénéfi cier des plateformes du 

centre.

Participation à l’enseignement

Les équipes de recherche participent au Master « Agros-

ciences, environnement, territoires, paysages, forê t» porté par 

l’université d’Orléans. Elles coordonnent un Master Erasmus 

partagé entre Tours, Barcelone et Edimbourg.

Originaire du Jura, Marc Guerin dirige l’INRAE depuis 2021

1997 – 2001 : 

Ingénieur-chercheur à Clermont-Ferrand

2001 – 2005 : 

Chargé de mission au Commissariat général du plan 

en charge des politiques de développement rural et de 

leur évaluation ainsi que de l'animation de différents 

groupes de prospective, au service de l’énergie, de l’en-

vironnement, des transports et de l’agriculture

2005 – 2013 : 

Directeur du département « Territoires » de l’IRSTEA in-

cluant les unités d’analyse spatiale et de recherche sur 

les écosystèmes forestiers

2013 à 2015 : 

Directeur Régional à la Recherche et à la Technologie 

en région Lorraine

2021 : 

Nomination à la tête de l’INRAE

MARC GUERIN

Conservatoire européen d'échantillon des sols, partie intégrante 
du site INRAE d'Ardon
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CHIFFRES CLÉS DU CENTRE 
VAL DE LOIRE 

LES ÉQUIPES 

8 unités de recherche dont 4 unités mixtes

5 unités expérimentales et 1 unité de service 
632 agents titulaires (49%, 51%) 

136 contractuels (58%, 42%) 

220 agents partenaires présents 
dans les unités du centre 

LES MOYENS 

59,9 M€ de budget 
dont 10,3 M€ en ressources propres (contrats et recettes) 

LES RÉSULTATS EN 2020 

25 nouveaux contrats avec des partenaires privés 

Coordination de 3 projets européens 

3 brevets et 4 licences 

350 publications par an dans des revues
à comité de lecture

Quel impact ?

Les recherches de l’INRAE viennent en appui aux politiques 

publiques. Elles ont un impact sur la gestion et la classifi cation 

des sols, la gestion intégrée de la santé des animaux et des 

plantes, notamment pour limiter le développement de popu-

lations invasives. Elles permettent de développer ou de main-

tenir, pour les professionnels de l’agriculture, de nouvelles 

ressources génétiques animales et végétales plus résistantes 

aux maladies, plus adaptables et plus durables. Les études 

ciblées à l’échelle cellulaire ont un impact sur la mise au point 

de traitements de médecine vétérinaire et humaine.

Après un doctorat en biologie et physiologie végétales 

(Université Lyon) ce lyonnais d’origine s’installe avec sa 

compagne Pascale en 1988 à Ardon. Marc tout au long 

de sa carrière à l’INRAE s’est plus particulièrement pen-

ché sur la diversité génétique du peuplier noir au niveau 

national, la diversité génétique locale ainsi que l’écolo-

gie de la ripisylve (végétation bordant les cours d’eau).

Fonctions

 Directeur de l’UMR INRA-ONF BioForA (Biologie inté-

grée pour la valorisation de la diversité des Arbres et de 

la Forêt), rattachée au département INRA Ecologie des 

Forêts, Prairies et milieux Aquatiques (EFPA)

 Membre de l’équipe Conservation et Reproduction 
des Arbres Forestiers (CORE)

 Référent scientifique depuis juin 2002 du réseau 

national Peuplier noir dans le cadre de la Commission 

Nationale de Conservation des Ressources Génétiques 

Forestières (Ministère de l’Agriculture et de la Pêche)

  Membre du Comité de direction de la Zone Atelier 
Loire (ZAL)

Après 35 ans passés dans la commune, (dont plus de 

20 ans au service la commune en tant qu'élu) Marc et 

Pascale quittent Ardon où ils auront vu grandir leurs 

5 enfants. Ils vont maintenant rejoindre la Bourgogne 

pour y passer leur retraite auprès de leur petits-enfants.

Marc VILLAR, Directeur de Recherche - Directeur de l'UMR 
BioForA)

MARC VILLAR
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PCS

Ce document intègre et complète les dispositions générales 

ORSEC (Organisation de la Réponse de Sécurité Civile) élabo-

rées au niveau départemental par la Préfecture.

Le PCS est obligatoire dans les communes dotées d’un 

Plan de Prévention des Risques Naturels ou Technologiques 

(PPRNT) approuvé ou comprises dans le périmètre d’un Plan 

Particulier d’Intervention (PPI).

Etablir le PCS implique d’identifi er les risques. Les plus pro-

bables pour notre commune sont : 

 Les inondations : particulièrement aux abords de l’Ardoux, 

pouvant entraîner l’inaccessibilité de certains axes routiers 

sur l’ensemble de la commune ou inondations des habitations 

(sous-sol).

 Les tempêtes : souvenons-nous de celle de 1999 et des 

chutes d’arbres ayant engendré coupures de routes et d’élec-

tricité.

 La neige et le verglas pouvant provoquer des perturba-

tions de circulation sur les axes routiers de la commune ou à 

proximité avec nécessité d’accueil de « sinistrés de la route » 

si besoin. 

 Le transport de matières dangereuses sur les grands axes 

tels que RD20 et A71ainsi que sur les plus petits axes routiers.

 Les accidents industriels (Thales) ou nucléaires (le risque 

est faible compte-tenu de la distance mais il doit être néan-

moins pris en compte en cas de vent défavorable).

 Les épisodes de canicule  (le plan canicule est mis à jour 

chaque année par le CCAS et la municipalité), les orages et 

les risques d’incendie (notre commune est entourée de forêts 

et les récents évènements dans les Landes nous rappellent à 

quel point la situation peut rapidement dégénérer). 

L’organisation opérationnelle :

 Le Poste de Commandement Communal (PCC) : constitué 

dès la décision de déclenchement du PCS. Il est composé 

d’un directeur des opérations (le Maire ou son représentant), 

d’un secrétariat (qui assure la communication et l’enregistre-

ment des demandes des sinistrés), d’un responsable terrain 

(évaluations des besoins, gestion de la sécurité sur place…) 

et d’un responsable logistique (mobilisation des moyens, ra-

vitaillements, hébergements…) Les membres sont identifi és 

dans un organigramme.

 Le rôle et les missions de chaque cellule ont été défi nies 

dans des fi ches « action » permettant à chacun de connaitre 

son périmètre d’activité.

 Les annexes répertorient un certain nombre de contacts 

utiles pour chaque cellule (hébergement, ressources maté-

riels, services de santé, présidents de lotissements…).

Mettre en œuvre le PCS c’est aussi pouvoir 
compter sur les ressources humaines de la 
commune
La réserve civile communale, initiée en 2018 dans la com-

mune, compose l’annexe n°9. Elle identifi e les personnes 

ayant signé un engagement de servir. Tout habitant peut pro-

poser ses services, nul besoin de compétences spécifi ques : 

savoir manier une tronçonneuse ou préparer du café et des 

repas peut s’avérer très utile !

Alors, si vous souhaitez intégrer le groupe de bénévoles, 
n’hésitez pas à vous renseigner auprès du secrétariat 
de mairie.

LE PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE (PCS)
Le Plan Communal de Sauvegarde a été instauré par la loi n°2004-811 du 13 août 2004 

de modernisation de la sécurité civile (article 13). Il est actuellement 
en cours d’élaboration dans la commune.

Ce document opérationnel de compétence communale ou intercommunale contribue à l’information 
préventive et à la protection des populations. 
Il détermine et fi xe, en fonction des risques majeurs connus dans une commune donnée, 
l’organisation locale pour faire face à une crise et la gérer. Il est acté par arrêté municipal. Il est mis en 
œuvre sur initiative du maire ou à la demande du Préfet.
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CINÉSOLOGNE

Dans les coulisses 
d'une séance de Ciné-Sologne
Rendez-vous est donné à 17h00 à la salle du conseil munici-

pal de la mairie, là où sera projeté ce vendredi 7 avril, le fi lm 

« Un homme heureux ». Le matériel, volumineux est déjà là, il a 

été récupéré par les agents municipaux l’après -midi même à 

Ligny (la veille, le fi lm a été projeté dans cette commune). Ma-

rylène et Sylviane se mettent alors à l’œuvre et transforment 

la salle en cinéma de campagne.  Pas moins de 1h30 à 2h00 

d’installation sont nécessaires. 

Le projecteur pèse à lui seul 30 kg, il a donc fallu s’adapter, 

acheter un chariot pour installer le projecteur et le surélever à 

hauteur de tête et créer une porte pour limiter le bruit du mo-

teur dans la salle. 

Cette compatibilité “tout-terrain” n’est pas de tout repos pour 

Marylène et Sylviane. Contrairement à une salle mono-écran 

où tout est automatisé, il y a tout un processus de chargement, 

installation, câblage,  réglage et de montage avant la séance. 

Heureusement, les pellicules et les dérouleurs ont disparu au 

profi t des fi chiers et des projecteurs numériques. 

Chacune a son propre rôle.  Un cahier de consignes suit le 

matériel où les bénévoles des 14 villages de Sologne notent 

leurs remarques.

Du cinéma, pour tous
Des fi lms destinés aux enfants sont proposés chaque année 

aux mairies et écoles. L’objectif serait bien sûr de présenter 

plus souvent des séances scolaires. Pour cela, il faudrait l’in-

vestissement de nouveaux bénévoles disponibles en journée.

Que le spectacle commence !
20h15, les premiers spectateurs arrivent. Les habitués se re-

trouvent et papotent avant le début de la projection,

20h30, Marylène, « Madame Cinéma » est devant les spec-

tateurs et entame un bref discours pour accueillir les 21 ar-

donnais. Elle fait la promotion de la séance du mois de mai, 

« les petites victoires » avec Michel Blanc et Julia Piaton et les 

informe des dates de la pause estivale.

Les spectateurs témoignent...
Pour la plupart des habitués, pas besoin de prendre la voiture, 

le tarif est intéressant et les fi lms sont de premier choix.

Bernadette apprécie de retrouver les copines, Arlette apprécie 

la qualité des fi lms qui  "coupent la monotonie du quotidien". 

Pour Françoise, cette séance rompt la solitude qui lui donne 

l'occasion de sortir de chez elle.

L'accueil est sympathique, l'ambiance est familiale car nous 

sommes en petit comité,  puisque la salle ne peut recevoir plus 

de 25 personnes, Certains même se réjouissent  l’absence de 

publicité  et du bruit du pop-corn !

Fanny, jeune adolescente de 14 ans n’a que quelques pas à 

faire pour venir et profi te pleinement de la projection, un ven-

dredi, sans école le lendemain.  

CINESOLOGNE

En 2018, Marylène Urbaniak, - alors conseillère municipale - décide de lancer des séances 
de cinéma sur la commune dans le but de favoriser la culture cinématographique en milieu rural.
Accompagnée de Sylviane Ménie-Chevrier, elles assurent le bon déroulement des séances chaque mois.

TARIFS :
Une carte de fi délité est proposée à 20€ donnant 
droit à 5 séances, ce qui ramène la séance à 4€.

De la fl exibilité avec cette carte qui n’est pas no-
minative, et qui peut être utilisée dans toutes 
les communes du circuit de Ciné-Sologne, en 
famille, entre amis et dont la durée n’est pas limitée.

Tarif adulte : 5€ 
Jeunes de moins de 16 ans : 3.50€ 
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PORTRAIT MAÉLI 

De prime abord, on se dit qu’il va être relativement 
facile de pouvoir rencontrer Maéli Raigneau 
pour qu’elle nous parle de sa passion : 
le hockey sur glace. 
Et bien non… car du haut de ses 15 ans, 
notre jeune ardonnaise 
a déjà un emploi du temps bien chargé !

L’échange se fera donc via  skype, pour la simple et bonne rai-

son que Maéli n’est pas sur Ardon mais en stage avec l’équipe 

de France de hockey sur glace à Cergy Pontoise (95).

Une passion familiale 
Maéli découvre le hockey sur glace à l’âge de 7 ans via son 

père Sébastien, alors entraineur des équipes jeune au Orléans 

Loiret Hockey sur Glace (OLHG) et son petit frère. Nouvelle 

étape cette saison (2022/2023) puisqu’elle chausse les patins 

non seulement pour l’OLHG (équipe mixte) mais également 

pour le club des Remparts de Tours (double licence) afi n de 

pouvoir participer au championnat élites féminin.

Scolarisée dans notre commune puis au collège de la Ferté 

Saint Aubin, Maéli va franchir une nouvelle étape à la rentrée 

2023-2024 puisqu’elle va intégrer le pôle France de hockey 

sur glace à Cergy Pontoise. Elle poursuivra sa scolarité dans 

un lycée proche du centre d’entraînement et va par consé-

quent découvrir la vie en internat.

A la question « as-tu des appréhensions? » elle sourit et ré-

pond par la négative puisqu’elle s’y prépare depuis un certain 

temps. « Et tes parents ? », « ils sont très contents pour moi et 

me soutiennent dans mon projet, mais je sais que ça va quand 

même être diffi cile pour eux de me voir partir loin de la maison 

à mon âge. Mon frère et ma sœur vont me manquer mais je 

ne serai pas si loin à 2h d’Ardon, on s’appellera et ils pourront 

venir me voir ».

Des débuts prometteurs en équipe de France 
Remarquée pour ses performances en termes de rapidité, de 

qualité shoots, elle participe aux stages équipes de France 

U16 féminin depuis 2021 (en France, Allemagne et Hongrie) 

et comptabilise déjà pas moins de 6 sélections en équipe de 

France.

Après 3 premières expériences internationales majeures que 

sont le world sélect U14 de Chamonix, l’European Cup U16 

à Budapest et le carré fi nal du championnat de France Elite 

féminin où elle devient championne de France avec l’équipe 

de Tours, Maéli souligne la fi erté de mettre son premier but en 

Hongrie avec l’équipe de France et ses 2 buts lors du carré 

fi nal. 

ARDONNAISE,  CHA M
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A MPIONNE ET HOCKEYEUSE SUR GLACE
Objectif Jeux Olympiques 
et Outre Atlantique !
Quand on évoque son avenir et ses objectifs, Maéli a 

conscience qu’elle a déjà atteint un premier seuil : celui d’in-

tégrer le pôle France. A moyen terme, elle vise une sélection 

en équipe de France pour participer aux jeux olympiques de la 

jeunesse en Corée du Sud 2024 et au championnat du monde 

U18. Enfi n, à long terme, avec un peu plus d’expérience, elle 

rêve d’être sélectionnée pour les Jeux Olympiques et qui sait 

traverser l’océan atlantique pour jouer au Canada ! Nul doute 

que Maéli fera tout pour atteindre ses objectifs.

D’ici là, Maéli va profi ter de son été, entre deux stages en 

équipe de France, pour continuer d’aller au citystade afi n d’y 

retrouver ses amis et profi ter encore un peu d’eux avant la 

rentrée scolaire où, elle le sait, ces moments-là, seront moins 

nombreux. 

Le hockey sur glace : un équipement 
volumineux, lourd et coûteux !
Chaque match requiert une certaine logistique. Effectivement, 

ce sport nécessite que chacun(e) s’équipe de manière à as-

surer sa sécurité : casque, tour de cou, plastron, coudières, 

chandail, gants, culotte, jambières, bas, coquilles, sans ou-

blier les patins et la crosse. Et il faut bien tout cet équipement 

car le hockey sur glace se base sur une double orientation : 

vitesse et contact. Le palet (170 gm) peut atteindre plus de 

180 km/h et il arrive fréquemment que des joueurs se blessent 

malgré les protections. Le poids de l’équipement peut dépas-

ser les 10 kg.

Quand on évoque le coût, tout est à la charge des parents de 

Maéli. Pour information, il faut compter environ 800 € pour 

l’ensemble listé plus haut et ce pour du matériel de seconde 

main.

Un sport méconnu et non médiatisé 
en France 
A ce jour, il n’existe que 130 clubs de hockey sur glace en 

France, la limite évidente étant la l’utilisation d’une patinoire, 

d’où la méconnaissance de ce sport qui plus est chez les fé-

minines. 

La faible médiatisation du sport féminin est un sujet (cf la pro-

chaine coupe du monde de football féminin en Australie qui 

au moment où nous rédigeons cet article vient juste de trou-

vé un diffuseur en France). On peut certes noter des progrès, 

on voit désormais des matchs féminins de football, de rugby, 

de tennis…mais il y a encore du pain sur la planche. On ne 

peut souhaiter que plus de médiatisation et de retransmis-

sions de sports féminins. Qui sait un jour, reconnaîtrons-nous 

peut-être, derrière son équipement, Maéli notre championne 

ardonnaise !

Le hockey sur glace féminin diffère du hockey sur glace 
masculin de par l’interdiction de charger. A ceci près, les 
règles sont identiques. 

Le hockey sur glace féminin est en constante évolution. En 
10 ans, le nombre de licenciées en France a augmenté de 
plus de 71% pour atteindre aujourd’hui le chiffre de 2419 
hockeyeuses dans des clubs.

Le 31 mai dernier la commune organisait une cérémonie en 
l'honneur de Maéli pour son titre de championne de France
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BREVES

ARDON DANS LE RÉTRO...

UNE NAISSANCE, UN ARBRE
Afin de célébrer les 25 nouveaux nés ardon-
nais en 2022, de nouveaux arbres fruitiers ont 

été plantés à l’étang communal, route d’Olivet. 

La cérémonie s’est tenue le samedi 21 janvier 

dernier, en présence des parents et enfants.

LA GALETTE DES ANCIENS
En début d’année nos anciens se sont réunis 

pour un moment convivial autour de la tradi-

tionnelle galette des rois. 

UNE VISITE AU 12ème CUIRRASSIER 
Nos anciens toujours ont eu l’opportunité de 

visiter le site en début d’année. Une visite de la 

salle d'honneur pour 14 adhérents du club des 

anciens.

Pendant 4 heures, il leur a été relaté l'histoire 

des cuirassiers depuis l'origine sous Louis XIV 

à nos jours.

UNE RENCONTRE INTER VILLAGE DE BADMINTON
Chouette initiative du Ardon Badminton Club qui en février dernier 

avait convié le club de Jouy le Potier à un mini-tournoi. 

Environ 30 personnes ont pu se rencontrer, jouer ensemble, échanger 

et fi nir par un verre bien mérité !

ARDTRAIL 
...ET DE 9 !
Pas moins de 880 coureurs 
ont participé à 

l’ARDTRAIL 2023 ! Venus 

des 4 coins de France, ils 

ont pu parcourir nos che-

mins sous le soleil ! A cette 

occasion plus de 800 euros 

ont été récoltés au bénéfi ce 

de l’association Le Rire 

Médecin. Réserver la date 
pour 2024 : le 31 mars.

LA GRANDE TABLEE
La seconde édition s’est tenue le 25 juin dernier. Un moment convivial 

proposé aux ardonnais par le comité des fêtes.
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BREVES

UNE FIGURE MARQUANTE 
DE NOTRE COMMUNE 
S’EN EST ALLÉE...

Clarisse Tedesco, résidente des blancs bou-
leaux depuis 1973, ancienne 1ère adjointe, 

présidente de l’association des Artistes Indé-

pendants de la Région Centre nous a quitté 

le 22 mars dernier. Clarisse se sera investie 

comme personne dans notre commune 40 an-

nées durant et nous lui en sommes particu-

lièrement reconnaissants. Une cérémonie en 

présence de sa famille et de ses proches s’est 

tenue le 25 avril à l’église Saint Pierre d’Ardon 

afi n de lui rendre un dernier hommage. 

FÊTE DE FIN D’ANNÉE SCOLAIRE
Vendredi 23 juin 2023 au gymnase d’ARDON
Musique classique, chanson à thème, comptine, rythme, danse moderne 

et percussions, ont tenu pendant 1h, les nombreux spectateurs en 

haleine. En effet, parents, grands-parents et amis étaient réunis à partir 

de 18h pour assister au spectacle de fin d’année de l’ensemble des 

élèves de l’école d’Ardon.

Marine Meyniel intervenante musique, subventionnée par la municipali-

té, qui accompagne depuis plus de 10 ans, l’école d’Ardon présentait 

son dernier spectacle. Marine Meyniel quitte ses fonctions d’interve-

nante, au grand regret de l’ensemble des artistes qui lui ont fait une 

ovation, dédicacé une chanson reprise par l’ensemble des spectateurs 

et offert un cadeau pour la remercier pour tout son travail 

et son dynamisme.

A l’issue Sylviane Ménie Adjointe et Stéphanie Bopp Conseillère, 
membres de la municipalité, ont remis dictionnaires, calculettes et atlas 

aux dix enfants qui partent au collège à la rentrée prochaine et offert 

de jolis bouquets aux professeurs et intervenantes extra-scolaires.

La kermesse s’est déroulée à l’extérieur du gymnase amusant petits 

et grands, la soirée s’est conclue autour d’un repas et par la boum 

des enfants.

 LE GRAND PRIX DE LIMERE
Organisée du 8 au 10 avril, l’évènement a rassemblé les meilleurs 
joueurs et joueuses de golf amateurs français. Au fi nal de 61 joueurs ont 

participé à cette compétition remportée par Sarah Cuney chez les dames 

et Jules de Brauwere chez les hommes .

EXTENSION DU PÔLE SANTE

LES PROJETS 
EN COURS

DÉVELOPPEMENT 
DU COMMERCE DE PROXIMITÉ

L’EPFLI (Établissement Public Foncier Local Inter-
départemental) a été mandaté par la commune 
pour le rachat du bar. En parallèle, un groupe 

de travail dédié a commencé à réfl échir afi n 

de concevoir et défi nir l’avenir de ce bâtiment 

dans l’optique d’apporter du service/commerce 

aux administrés. A ce titre nos commerçants du 

bourg (Croustillant Solognot et Au P’tit Salon) 

ont été conviés à la réfl exion.

TRAVAUX ROUTE D’OLIVET
Le projet de sécurisation du bourg a été arrêté 
et voté après consultation et présentation des 

propositions auprès des riverains. Les travaux 

débuteront dès la fi n de l'été.

Le permis de construire ayant été obtenu, la 

commune va procéder à l'analyse des offres 

courant début septembre, puis choix des entre-

prises pour une ouverture du chantier possible 

mi- octobre 2023.

Réception des travaux Juillet 2024
Ouverture septembre 2024 

SALLE FESTIVE ET CULTURELLE
Après les rencontres avec les associations notam-

ment, les études se poursuivent pour ce projet.



FINANCES

Fonctionnement : 1 280 000 € Investissement  : 972 600 €

Impôts et Taxes

845 000 €

Autres Recettes

435 000 €

Charges 
de personnel

455 000 €

Charges 
à caractère 

général

324 000 €

Autres dépenses

126 000 €

Subventions

322 100 €

FCTVA et TA

70 000 €

Excédent 
fonctionnement 

capitalisé

205 500 €
Virement 

à la section 
d'investissement

375 000€

Virement 
à la section 

d'investissement

375 000 €

Remboursement 
d'emprint

59 300 €

Etudes

20 000 €

Investissement
structurel

627 000 €

Autres
investissements

266 300 €

Recettes RecettesDépenses Dépenses

Les dépenses de fonctionnement resteront marquées en 2023 

par l’infl ation (6% d’augmentation pour les charges à carac-

tère général par rapport au BP 2022). 

Après une année 2022 consacrée à la concertation. L’année 2023 verra se concrétiser plusieurs projets :

 Réalisation des travaux route d’Olivet

 Réalisation de la voie douce route de Jouy-le-Potier

 Début de l’extension du pôle santé

BUDGET PRÉVISIONNEL COMMUNAL 
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ZOOM SUR LES INVESTISSEMENTS

Liaison douce
120 000 €

Route d’Olivet
235 000 €

TOTAL
627 000 €

Pôle santé
193 000 €

Licence IV
12 000 €

Divers
67 000 €

La municipalité continue de vouloir investir pour le bien de la commune, 
avec un budget global prévisionnel en 2023 à hauteur de 627 000 €.

Ce volontarisme est rendu possible avec une maîtrise des dépenses de fonctionnement permet-

tant d’envisager de dégager 175 000 € d’autofi nancement (complété par les résultats de l'année 2022 

à hauteur de 200 000 €). La recherche de subventions que nous estimons à hauteur de 322 100€ 

et le retour de la TVA à 70 000€ compléteront les recettes. Les projets du pôle santé et route d'Olivet sont aussi rendus pos-

sibles par le choix de réaliser ces investissements en les programmant sur deux années : 

Pôle santé : 193 000 € en 2023 et 290 000 € en 2024 (pour un total estimé à 483 000 €)

Route d'Olivet : 235 000 € en 2023 et 155 000 € en 2024 (pour un total estimé à 390 000 €)

17
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INTERCOMMUNALITÉ

OBLIGATOIRES 

  Aménagement de l'espace : SCoT (Le schéma de cohé-

rence territoriale) ; PLUi (Le plan local d'urbanisme inter-

communal) 

 Actions de développement économique 

 GEMAPI (gestion des milieux aquatiques et la prévention 

des inondations)

  Aménagement, entretien, gestion des aires d'accueil des 

gens du voyage 

  Collecte et traitement des déchets des ménages et déchets 

assimilés

OPTIONNELLES 

 Politique de logement et du cadre de vie 

  Création, aménagement et entretien de la voirie d’intérêts 

communautaire 

 Équipements culturels et sportifs d’intérêt communautaire 

 Action sociale d’intérêt communautaire 

 Création et gestion de maisons de services au public

FACULTATIVES 

 Actions dans le domaine scolaire : second degré

 Prestations de services 

 Prévention : Service d’incendie et de Secours 

 Assainissement non collectif 

 Milieux aquatiques : études, espèces envahissantes, pol-

lution 

 Création et gestion d’une fourrière animale 

 Actions culturelles d’intérêt communautaire 

 Organisation de la mobilité

LES FINANCES

 Résultat clôture Résultat clôture   
 2021 2022

Investissements 323 570,96 € 603 363,07 €

Fonctionnement 1 814 163,09 € 2 350 123,58 €

Total  2 137 734,05 € 2 953 486,65 €

Le budget est marqué par : 

 Le contexte infl ationniste 

 Le maintien des ressources fi scales 

  Le déploiement de bornes de recharge pour les véhicules 

électriques sur le territoire 

  Les études pour la création d’un espace de co-working et 

d’une pépinière d’entreprises 

LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, 
COMMERCE ET EMPLOI

La Communauté de communes des Portes de Sologne gère 
et commercialise des Zones d’Activités Économiques (ZAE), 
recense les terrains et locaux vacants et suit les opérations 

de ventes ou cessions et d’acquisitions de terrains comme 

la ZAC (zone d'aménagement concerté) de Limère : suivi des 

projets d’aménagement du site ex-Hitachi, collaboration avec 

les différents acteurs de la zone, la Métropole d’Orléans, le 

département du Loiret, les promoteurs immobiliers.

DISPOSITIFS D’AIDES FINANCIÈRES 
AUX ENTREPRISES 

La Communauté de Communes a en charge depuis 2018 la 
gestion de deux dispositifs d’aide en faveur des entreprises : 

  Aide à l’immobilier d’entreprise : intervention sous forme 

de subvention de l’intercommunalité (avec intervention 

complémentaire de la Région) lors d’une opération immo-

bilière importante d’une entreprise : construction d’un nou-

veau bâtiment, restructuration profonde d’un bâtiment… 

 Aide aux TPE (9 dossiers instruits en 2022) : intervention 

sous forme de subvention de la Communauté de Communes 

entre 500€ et 5 000€ pour l’accompagnement de TPE pour 

des projets d’investissement; achat de matériel, rénovation 

devanture ou local, mise aux normes techniques.

ORGANISATION DU FORUM 
POUR L’EMPLOI 2022

Organisé une nouvelle fois à l’Espace Madeleine Sologne à 
la Ferté Saint-Aubin, l’événement a reçu plus de 650 deman-

deurs d’emploi, venus du territoire communautaire et du sud 

de la Métropole Orléanaise. Pour accueillir ces personnes, 48 

stands ont été proposés, avec 37 entreprises dont 21 du ter-

ritoire communautaire.

RAPPORT D’ACTIVITE DES  P
LES COMPÉTENCES 

AU 31 DÉCEMBRE 2022
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L’AMENAGEMENT DE L’ESPACE

Depuis plusieurs mois, la promotion des énergies renouve-

lables par le gouvernement suscite un réel intérêt de la part 

d’opérateurs de production qui voient en notre territoire inter-

communal, un espace de projets pour développer des parcs 

photovoltaïques. C’est par exemple le cas sur les communes 

d’Ardon et de La Ferté-Saint-Aubin où deux projets, préala-

blement analysés et validés par les services de l’Etat, verront 

le jour d’ici 2025. Dans ce cadre, la Communauté de Com-

munes des Portes de Sologne a engagé en 2022 l’adaptation 

des PLU respectifs de ces deux communes pour permettre le 

développement de ces deux projets.

AFFAIRE SOCIALE ET LOGEMENT

Portage Des Repas
Le prix du repas payé par la Communauté de Communes 

des Portes de Sologne à la société ANSAMBLE est de 8,61€ 

(contre 8,44€ en 2021) et 0,55 € par potage (contre 0,54 en 

2021). 

Le prix du repas facturé aux usagers s’élève à : 6,50 euros 

(inchangé depuis 2019). Il n’y a pas de surfacturation aux bé-

néfi ciaires pour le potage. 

Deux personnes de la commune ont bénéfi cié du portage de 

repas en 2022.

ESPACE DES SERVICES PUBLICS

Depuis le dernier trimestre 2022, une borne Espace de Ser-
vices Publics Itinérante est mise en œuvre sur les communes 

de la Communauté de Communes, selon un calendrier trans-

mis par avance aux habitants. Elle est animée par un agent de 

la Communauté de Communes. 

Cette borne permet d’entrer en contact, très facilement et en 

visio-phonie avec plusieurs administrations comme la CAF, la 

CPAM, la CARSAT, la maison de la justice et du Droit, l’ADIL.

la ccps subventionne 
des associations à caractère social

Aide et soins à domicile 18 000,00  

Mission locale 7 000,00  

CLIC (relais entourage) 3 500,00  

CILS relais emploi            37 800,00  

Total            66 300,00  

ENFANCE ET AFFAIRES SCOLAIRES

Le transport scolaire

DEPUIS 2017 : La Région a repris la compétence des Trans-

ports Scolaires. 25 € de frais de dossiers sont demandés aux 

familles. Retrouvez toutes les informations sur le site https://

www.remi-centrevaldeloire.fr/. Pour la commune d’Ardon, 24 

cartes collégiens et 22 cartes lycéens ont été fi nancés par la 

Région

RELAIS PETITE ENFANCE

État des lieux de l’offre d’accueil
En 2022, la communauté de communes des Portes de So-

logne compte 96 assistantes maternelles en activité. Sur la 

commune d’Ardon, seulement 8 enfants sont accueillis à la 

maison d’assistantes maternelles. 

SPORT ET LOISIRS

L’enseignement de la natation scolaire au CUBE, qui s’appuie 

sur les étapes de construction de l’aisance aquatique et la 

fi nalité du « Savoir Nager en Sécurité », concerne les élèves 

des 7 communes du territoire et les élèves du secondaire 

scolarisés au collège du Pré des Rois à La Ferté Saint-Aubin. 

L’accueil des écoles est organisé en trois périodes de 10 à 12 

séances de 45 minutes. 44 élèves de 2 classes d’Ardon ont 

bénéfi cié des créneaux piscine.

ENVIRONNEMENT ET CADRE DE VIE

Les déchets ménagers
Cette compétence est dévolue au SMICTOM de Sologne et 

à la Communauté de Communes des Terres du Val de Loire 

(CCTVL).

Cette dernière s’est engagée à assurer la poursuite de la pres-

tation de collecte et de traitement des ordures ménagères 

pour les Communes d’Ardon, Jouy-le-Potier et Ligny-le Ri-

bault jusqu’à fi n 2024 pour permettre de trouver une solution 

et continuer la collecte d’ ordures ménagères et garder notre 

déchèterie.

LE SITE INTERNET

L’intercommunalité s’est parée d’un nouveau site internet en 

2021 afi n d’être une vitrine du territoire et de ses services : 

www.ccportesdesologne.fr

 Il est ainsi possible de se renseigner sur les offres d’emplois 

des Portes de Sologne, mais aussi sur des événements orga-

nisés par l’intercommunalité. 

Les administrés pourront également retrouver des documents 

plus administratifs tels que les comptes rendus des conseils 

communautaires ou encore différentes publications sur des 

thèmes variés.

S  PORTES DE SOLOGNE 2022

 7  communes

 15 440  habitants

 7795  logements

 718  entreprises et commerces

 415 km2 superfi cie

LES PORTES DE SOLOGNE EN CHIFFRES



ARDONNEWSNEWSLETTER MENSUELLE DE LA MAIRIE

RESTEZ INFORMÉS ET PROCHES DE LA VIE
DE VOTRE COMMUNE AVEC

NEWSLETTER MENSUELLE 

INSCRIVEZ-VOUS
Via le site de la mairie à l’adresse suivante 

:https://www.ardon45.fr/inscription-newsletter/

Vous recevrez une notification à chaque nouvel 
évènement de la commune et accéderez 
en un clic aux informations et aux alertes 

publiées par la mairie. 

PANNEAU-POCKET


